

Les meilleurs soldats sont les volontaires

Les conscrits actuels, sous entraînement, porteront l'uniforme jusqu'à la fin de la guerre — Avantages pécuniaires de l'enrôlement

La campagne de l'emprunt de la victoire terminée, la campagne d'enrôlement volontaire dans l'armée canadienne va commencer pour de bon.

— L'armée volontaire est toujours la meilleure que l'on puisse avoir, a dit ce matin le général E. de B. Panet, commandant du district militaire de Montréal. Tous les militaires de carrière vous le diront, et tous les stratèges vous le confirmeront. Ceux qui viennent à l'armée d'eux-mêmes sont toujours des hommes décidés à faire les meilleurs soldats possibles et à se battre avec cœur et acharnement.

“La confusion règne dans les esprits, a poursuivi le général Panet. On a dit il y a plusieurs mois que l'on avait surtout besoin de matériel de guerre. Mais il faut aussi des hommes. Si l'on avait fait la campagne de recrutement volontaire, il y a six mois, au lieu de la faire aujourd'hui, nous aurions eu facilement 100,000 hommes, mais à ce moment-là où les aurions-nous logés? Il faut procéder par étapes et ne pas recruter d'hommes sans être en mesure de les pourvoir de tout ce qu'il leur faut.”

Le général a demandé ensuite aux journalistes de bien réitérer dans leurs journaux que le conscrit actuel, sous entraînement, portera l'uniforme jusqu'à la fin de la guerre et non plus pour quatre mois seulement. Même des conscrits en doutent ou l'ignorent. Il est bien entendu que tous ceux qui sont sous entraînement ou le seront les mois prochains devront rester sous les armes, pour la défense du Canada, jusqu'à la fin de la guerre. Ils peuvent évidemment passer dans l'armée volontaire exposée à aller outre-mer.

Le général a fait valoir les avantages financiers de l'enrôlement. Le soldat reçoit une solde de \$1.30 par jour. S'il peut faire un travail spécialisé, il peut gagner \$2 par jour. D'autre part, s'il a femme, sa femme recevra pour elle-même, sans soustraction à la solde du mari, la somme de \$35 par mois et, s'il y a des enfants, \$12 par enfant, jusqu'à concurrence de deux enfants seulement. De plus, la femme peut toucher environ \$20, de sorte que pendant que son mari est susceptible de retirer de son côté près de \$60 par mois, elle et ses enfants peuvent retirer jusqu'à \$79.

— Il y a bien des femmes, remarque le général en riant, qui n'en touchent pas toujours autant, même si le mari gagne assez pour le faire...

La fête du soldat

Samedi prochain, ce sera la Journée de l'Armée: la fête du soldat. Les commandants des différents camps d'entraînement militaires du district de Montréal ont toute liberté d'organiser le programme de cette journée à leur gré. Chaque conscrit a été prié d'écrire à sa famille pour l'inviter à se rendre au camp ce jour-là et à assister aux manoeuvres, aux exercices sportifs, aux concerts, etc., qui composeront le programme. Les parents seront admis toute la journée sur le terrain des camps.

Colonne motorisée de Montréal à Saint-Hyacinthe

Aujourd'hui, une colonne motorisée quitte le camp-modèle du parc Jeanne-Mance pour se rendre à St-Hyacinthe où il y aura des manoeuvres ce soir.

Offrande religieuse

Chez les protestants, dimanche 29 juin, ce sera la journée de l'Offrande, dans les églises protestantes, par quatorze régiments qui paraderont avant et après la cérémonie de 11 heures du matin dans les rues de la ville. Chez les catholiques, il y aura une cérémonie équivalente, avec détachement de régiments et célébration de la messe par l'aumônier militaire dans les églises paroissiales où il y a des camps.

La proclamation royale d'offrande chez les protestants se lit comme suit:

“June 29 has been proclaimed as Dedication Sunday for all people in Canada. They are asked to dedicate themselves anew to national service and sacrifice, which will enable us to do our full part in bringing out confusion to the enemy and bringing in, through victory, a righteous and lasting peace.”